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建 設 水 道 常 任 委 員 会 記 録 
 

令和６年７月11日（木）午前９時58分～午前10時48分（９階908会議室） 

 

○出席委員（８名） 

委 員 長 沢井 和宏 

副委員長 石山 波恵 

委  員 三浦由美子 

委  員 斎藤 正臣 

委  員 小松 良行 

委  員 小野 京子 

委  員 尾形  武 

委  員 黒沢  仁 

 

○欠席委員（なし） 

  

○市長等部局出席者（なし） 

 

○案  件 

  所管事務調査「市営住宅の今後の在り方に関する調査」 

  １ 政策討論会について 

  ２ その他 

                                              

               午前９時58分    開  議 

（沢井和宏委員長）ただいまから建設水道委員会を開会いたします。 

 （１）、初めに政策討論会についてを議題といたします。 

 まず、６月17日の議会運営委員会で確認されたとおり、政策討論会当日に使用するフォルダーをサ

イドブックスに新たに作成いたしましたので、ご確認をお願いします。これは一回戻っていただいて、

ホーム画面にお戻りいただいて、Ｓの独立したフォルダーがございます。 

（石山波恵委員）グレーのやつでＳ。 

（沢井和宏委員長）Ｓですね。 

（黒沢 仁委員）ホームに戻るの。 
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（沢井和宏委員長）ええ、最初に戻ってＳです。政策討論会のフォルダーをお開きいただきますと、

運営要領、それから次第、政策討論会開催の申入れ書、そして委員長報告の骨子が入っております。

既に確認いただいているとは思いますが、運営要領について改めて皆様と一緒に確認をさせていただ

きたいと思いますので、運営要領をお開きいただきたい。一番上のですね。 

 まず、議題、開催日時は１、２番に記載のとおり、７月16日午前10時より議場において開催いたし

ます。 

 ３番、議長が政策討論会の座長、副議長が副座長となります。 

 ４番、冒頭、議長より政策討論会の開催趣旨が述べられます。 

 ５番、議題の概要説明は、委員長である私より行いたいと思います。 

 ６番、発言通告はなしとなっていることから、前回の委員会での自由討議の中で委員の皆様より各

会派から出されている想定の質問等を集約いただくようお願いしたところであります。現在のところ

真結の会さんを除いてある程度ご報告があったので、それに対してこの中に載せてあります。もし後

であれば出していただければと思います。 

 ７番は、記載のとおりであります。 

 ８番でありますが、先ほど５番で確認した議題の概要説明は第１演壇、質疑は自席、答弁は建設水

道委員が執行部の席においてそれぞれ行うこととしております。 

 ９番、資料は事前に配付ということで、さきの議会運営委員会の中で本日の午後１時までに政策討

論会のフォルダー内へ委員長報告の骨子を掲示する旨、確認しておりましたが、このフォルダー内の

資料は現時点で全議員がご覧いただけますので、委員の皆様からも各会派へお伝え願えればと思って

おります。 

 10番は、記載のとおりであります。以上が運営要領の中身となります。 

 次に、政策討論会の次第をご確認いただきたいと思います。戻っていただいて、２番目、次第、政

策討論会次第です。日時、場所は記載のとおり、議題は委員長より議長へ申し入れたとおり、市営住

宅の今後の在り方についてであります。 

 なお、政策討論会についてはプレスリリースをしておりますので、当日は傍聴者のほか記者が来る

ことも想定されます。 

 傍聴者及び記者に対しては、受付の際、資料としてこちらの次第を配付することになりますが、最

近の全員協議会などでは議会側で作成の次第のほか、当局側が作成の説明資料についても配付してい

る経過があります。 

 また、委員長報告骨子については、参考として当局の担当部署へも事前に配付しております。記者

とか傍聴者だけが先に配付して、肝腎の当局が知らないのでも失礼な話になるので、同じく資料は当

局のほうにも差し上げることとしたいと思います。 

 正副委員長といたしましては、政策討論会における質疑応答や意見交換の内容をより分かりやすく
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聞いてもらうために、記者や傍聴者にもこれらの次第と併せて政策討論会開催の申入れ書及び当日の

説明資料となる委員長報告の骨子も配付したいと思いますが、このことについてご意見ございますか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（沢井和宏委員長）ありがとうございます。そのように対応することを正副委員長より議長へ報告し

たいと思います。 

 それでは、先ほどお開きいただいていた建設水道常任委員会の所管事務調査のフォルダー内、本日

の日にちが入ったフォルダーにお戻りください。大変申し訳ない。もう一度ホームに戻って、Ｆの所

管事務調査の住宅、令和６年７月11日のフォルダーをお開きください。 

 次に、先ほどの運営要領を踏まえた席次表を作成いたしましたので、４番目にあります政策討論会

席次表をお開きください。上部が議員席、下部が執行部側席となりますが、下部の右側部分、第１演

壇に近い前の席を委員長、その隣に副委員長を配置しております。委員の皆様は、期数及び生年月日

順により記載の配置とさせていただきました。こちらの席次を基に、これから委員の皆様に出してい

ただく各会派からの想定質問等に対する答弁者など、役割分担を決めていただきたいと思いますが、

何かご意見ありますか。よろしいですか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（沢井和宏委員長）ありがとうございます。それでは、そのように進めさせていただきます。 

 次に、委員の皆様に集約いただいた各会派からの想定質問等をお伺いし、それに対する委員会の答

弁内容などについて協議をしてまいりたいと思います。 

 なお、委員の皆様に議論を深めていただくため、ここからは自由協議の形式で意見交換を行いたい

と思います。発言許可は不要ですので、自由に発言いただき、委員会としての意見をまとめ、提言項

目を決定していきたいと思います。 

 それでは、録音を停止してください。 

     【この間自由協議】 

（沢井和宏委員長）ご意見ありがとうございました。決定した内容については、各会派から出された

意見については各会派の委員が責任を持って答弁する、また共産党については委員長、副委員長、三

浦委員が３人で答弁するというようなことでよろしいでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（尾形 武委員）答弁するときは議長に手を挙げて答えるのか。 

（黒沢 仁委員）でしょう。当然座長が指名するのだから。 

（沢井和宏委員長）座長だね。座長。 

（尾形 武委員）手を挙げて答えるように。 

（沢井和宏委員長）座長指名。座長ですね。 

（石山波恵委員）私の番だと思って勝手にしゃべらない。振り分けしてあるからといってね。 
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（黒沢 仁委員）座長、だけで名前を言うことはないね。 

（沢井和宏委員長）言わないでしょうね。座長だけでいいですね。座長指名。 

 あと、自席で行う。 

（黒沢 仁委員）自席でしょう。 

（小松良行委員）大変だよ、第１演壇まで行くのでは。 

（斎藤正臣委員）最初、委員長が第１演壇で説明をずっとしゃべるのですよね。その後ですよね。 

（沢井和宏委員長）はい。最初、委員長から趣旨説明についての前段挨拶文があって、これについて

要約を説明します。あんまり時間をかけたくはないのですけれども、ここで時間をかけると後の討論

の時間が少なくなるので。 

（小松良行委員）このぐらい結構各会派から出ているけれども、一応大体午前中くらいには終わる見

当ではいたのでしょう。 

（沢井和宏委員長）10時から始まるということで、大体お昼までは終わりたいな。２時間。午後から

だと下手すると永遠と５時ぐらいまではちょっと疲れるなというので、やっぱりある程度お尻が見え

ているところがいいのかななんて。 

（小松良行委員）分かりました。すみません。余計なこと聞きました。 

（沢井和宏委員長）正副委員長からは以上でございますが、皆さんから何かありますか。 

（黒沢 仁委員）この想定問答集は、一般の議員には行っていないのでしょう。 

（小松良行委員）行っていないでしょう。 

（黒沢 仁委員）分かっていたのではおかしいよな。 

（沢井和宏委員長）これは行っていない。 

（小松良行委員）あくまでも一問一答で通告なしとはいうものの、そこはちょっとこっちも準備があ

るからということで、各会派で出してもらったことなので。 

（黒沢 仁委員）想定問答集は我々だけが共有しているということだね。 

（沢井和宏委員長）では、なければ、以上で一旦建設水道委員会を閉会いたします。 

               午前10時48分    散  会 

 

 

 

                建設水道常任委員長     沢 井  和 宏 


